





Prisiones.

Las 1.ª.—La gendarmería ha hecho numerosas prisiones en Lalouviere entre los agricultores de aquella localidad.

Optimismo.

Las 1.ª.—Los periódicos de esta mañana están publicando impresiones optimistas, todo en que durante el día de hoy será completa calma en París.

LA TARDE

En Alcoy.

Alcoy 1.º (7:30 m.)

Director CORREO. Acuerdo unánime tomado en la reunion celebrada anoche, se acordó pedir cuatro horas de trabajo.

En Gijón.

Gijón 1.º (10:30 m.)

Director CORREO. Los obreros siguen trabajando como ordinario sin existir sintoma algunos de huelga.

En el Ferrol.

Ferrol 1.º (1 tarde)

Director CORREO. El acuerdo adoptado anoche en el meeting de obreros particulares de no trabajar, hoy se ha cumplido.

En Alicante.

Alicante 1.º (2:30 tarde)

Director CORREO. Continúa la tranquilidad. En Alcoy una reunion de mil obreros ha acordado trabajar.

En Segovia.

Segovia 1.º (12:35 tarde)

Director CORREO. Las fábricas de papel y loza funcionan como de siempre, así como tambien siguen las obras municipales.

En Gerona.

Gerona 1.º (10:19 m.)

Director CORREO. No hay huelga. Si hacen fiesta los talleres de las grandes industrias, en cambio, las pequeñas trabajan.

En Malaga.

Malaga 1.º (1:25 tarde)

Director CORREO. La autoridad mandó quitar las banderas que habian en el Circulo Socialista.

En Oviedo.

Oviedo 1.º (2 tarde)

Director CORREO. Muchos obreros han recorrido esta mañana la poblacion excitando a los pocos que habian concurrido al trabajo para que lo abandonaran.

En Madrid.

Madrid 1.º (4:30 tarde)

Director CORREO. Reina completa tranquilidad. Los establecimientos están abiertos, y los

trabajadores se pasean por uno y otro lado, como en dia festivo.—S.

En Sevilla.

Sevilla 1.º (12:55 tarde)

Director CORREO. La poblacion completamente tranquila, aun que estrañando el exceso de precauciones militares.

En Bilbao.

Bilbao 1.º (1:45 tarde)

Director CORREO. A las fábricas de maderas de Bilbao acudieron los obreros, trabajando las horas ordinarias.

En Almaden.

Almaden 1.º (11:15 mañana)

Director CORREO. Se está preparando el meeting anunciado en mi telegrama anterior, no ocurriendo novedad.

En Córdoba.

Córdoba 1.º (3:33 tarde)

Director CORREO. Los discursos pronunciados en el meeting aconsejan asociarse para la jornada de ocho horas.

En Valladolid.

Valladolid 1.º (2 tarde)

Director CORREO. Los obreros están reunidos en la Plaza de Toros.

En Bejar.

Bejar 1.º (4:15 tarde)

Director CORREO. No ha habido ni huelga ni manifestacion, estando cada cual entregado á sus habituales ocupaciones.—Lopez.

En Barcelona.

Barcelona 1.º (9:40 mañana)

En la fábrica de alcoholes, camino del cementerio viejo, trabajan pocos obreros.

En Barcelona.

Barcelona 1.º (10:30 mañana)

Aumenta el movimiento de tranvías y jardinerías. Han dejado de trabajar los coches de las compañías Barcelona y Nueva-Condal.

En Barcelona.

Barcelona 1.º (10:30 mañana)

Inexacto haya dejado de trabajar la mayoría de los obreros del puerto, como me dijeron hace media hora.

En Barcelona.

Barcelona 1.º (11:10 tarde)

Circula una hoja impresa titulada «A los trabajadores», en la cual hacen constar que á don Francisco Peris Mencheta cabe la gloria de que los obreros impresores no puedan disfrutar de la fiesta proletaria de 1.º de Mayo.

En Barcelona.

Barcelona 1.º (4:50 tarde)

Los sacerdotes han ido hoy á los templos vestidos de paisano; tambien los militares han ido á los cuarteles vestidos de paisano.—Mencheta.

En Barcelona.

Barcelona 1.º (2 tarde)

Director CORREO. Algunos grupos de obreros, en la Rambla y Barceloneta, se disuelven sin resistencia.

En Madrid.

Madrid 1.º (4 tarde)

Director CORREO. El meeting en la Plaza de Toros ha principiado á toque de clarin.

Han holgado casi todo los peluqueros.

Los fundidores de la resca han acordado la huelga permanente.—Mencheta.

En Valencia. Valencia 1.º (11:50 mañana).

Los trenes han llegado con escaso número de viajeros.

A las nueve y media de la mañana se ha celebrado un meeting socialista en la plaza de Toros, concurriendo 3.000 obreros.

Los oradores han protestado de la prohibicion de las manifestaciones, cuando se consienten las politicas y las religiosas.

Se ha votado la exposicion á las Cortes pidiendo la jornada de ocho horas. Orden completo.—Mencheta.

Una comision de oficiales zapateros se ha presentado al gobernador, manifestándole que si bien hoy no trabajan, lo desean hacer mañana; pero que los patronos les niegan el trabajo hasta el lunes.

El gobernador ha llamado al sindicato de maestros para conciliar el asunto.

Vista la huelga de panaderos, la autoridad militar ha proporcionado obreros á algunos hornos, y otros han renunciado al auxilio por contar con suficiente personal propio.—Mencheta.

Creése que á la reunion socialista que esta noche se celebrará en el café Habana concurrirán pocos y nada ocurrirá digno de mención.

En Vinaroz, Morella, Benicarló y Burriana nada ocurre.

En una alocucion firmada por cuatro obreros tipógrafos, invocan la union de los trabajadores y piden ocho horas de trabajo.—Mencheta.

El dia de hoy trascurrió como de ordinario. Algunos obreros tipógrafos celebran huelga, más por compañerismo que por gusto.

Director CORREO. Los obreros que trabajan en el dique de la Trasatlántica se embarcan sin incidente en los vapores Algeciras y Cristina.

Están abiertos todos los establecimientos, incluso las pescaderías.

Reunidos varios obreros en la plaza de San Antonio, uno de ellos, poco despues de las doce, escitó á sus compañeros á que le siguieran, haciéndole en efecto por la calle Ancha, dándose gritos de ¡viva la emancipacion social!

El grupo tomó luego por la calle de la Amargura, y en la esquina de la calle de Cervantes, un obrero dijo: «Gaditanos: ¡viva el preso! ¡Viva Fermín Salvochea!»

En número de 400 siguen por la calle de la Amargura, y en el Circulo Obrero recogen una bandera roja, dándose entonces grandes vivas.

En este momento salen del gobierno al encuentro del grupo 80 guardias civiles, yendo detrás el gobernador, el alcalde y fuerza de policia.

Al llegar los guardias á la calle de la Rosa, detiense para calar bayoneta; las mujeres gritan y se cierran las puertas y los balcones.

Al llegar á la calle de la Rosa, la Guardia civil se dividió en dos grupos, en actitud de acometer.

Los manifestantes corrieron entonces, y el guardia Ramon Gil quitó al obrero que la llevaba la bandera roja.

Despues de esto, la Guardia civil regresa á la plaza de San Antonio, donde se ven muchos curiosos.

Cuando la manifestacion pasaba por la calle de la Rosa, estaria compuesta de 900 personas.

Como aclaracion y rectificacion de los anteriores telegramas, debo decir que el desorden que se produjo en la manifestacion en la calle de la Rosa, cuando ya estaba para salir frente á los baños del Real, provino de que los guardias callaron bayoneta, y entonces, al huir los manifestantes, dejaron la bandera roja en una ventana, de donde la recogió un Guardia civil.—Mencheta.

La bandera roja la llevaba un pescador llamado Bordero.

El gobernador, cuando este incidente de la bandera, aconsejó á los grupos que se retiraran. Vivas al gobernador y palmas.

A esta hora se han disuelto todos los grupos, y se retira la Guardia civil. Cuando el amago de carga en la calle de la Rosa, las mujeres gritaban desde las azoteas: «No los mateis.»

Se han hecho varias prisiones. Los establecimientos siguen cerrados.—Mencheta.

Se han suspendido las funciones de los teatros de esta noche.

Director CORREO. El meeting en la Plaza de Toros ha principiado á toque de clarin.

Han concurrido unos 200 albañiles, hablando cuatro ó cinco, uno de ellos contra el compañero Iglesias, recordando lo que dijo el año pasado, cuando fué á la Presidencia á entregar al Sr. Sagasta la exposicion de los obreros, mientras que este año se ha puesto á los pies de los conservadores.

Se acuerda pedir la jornada de ocho horas; que no sufran rebaja los jornales actuales; que no exista el destajo, y otros puntos, trasladando estos acuerdos á los contratistas, para que los cumplan en el plazo de quince dias; y si no, el 16 de Mayo declararse en huelga.

SOCIEDAD DE RESISTENCIA

Este es el lema con que se convocaba al meeting de esta tarde en el Retiro.

Tanta concurrencia y el mismo entusiasmo, como por la mañana.

Presidia, como por la mañana, el compañero Matías Gomez, y hablaron 10 ó 12 representantes de las Sociedades de resistencia, combatiendo todos la prohibicion de la manifestacion, que habria sido pacifica, como la del año pasado.

Por último, el compañero Iglesias resumió los discursos, diciendo que habia que agradecer al gobierno su conducta arbitraria y torpe, porque con esto ha dado motivo para que los obreros muestren su disciplina y su entusiasmo realizando actos como el presente.

No extraña que el gobierno haya barrenado las leyes, porque éstas, en todo lo que puedan favorecer á los obreros, nunca son respetadas.

Dice que es preciso para el pronto triunfo de las ideas socialistas, llevar sus doctrinas al interior de los cuarteles, para evitar que los soldados, que tambien son obreros é hijos de obreros, obedezcan á los burgueses, empenándose contra los proletarios en una lucha fratricida.

Por último, y esta es la idea dominante en la reunion, aconsejó á todos los trabajadores que fueran á robustecer las Sociedades de resistencia, como unico medio por ahora de preparar la completa ruina de los burgueses.

La reunion terminó una hora despues de convocada, con vivas al partido socialista.

El orden, perfecto; disolviéndose, al salir, los grupos, pacíficamente.

En el extranjero.

Manifestacion en Inglaterra. Londres 1.º.—En la reunion celebrada anoche por la Cámara sindical «Trades Unions» el secretario de la misma, Sr. Shipton anunció que la manifestacion que los obreros ingleses harán el domingo próximo en Hyde-Park, será la más numerosa de todas las verificadas en Inglaterra.

Añadió que dicha manifestacion tendrá por unico objeto reclamar la jornada de ocho horas.

El presidente de la Cámara sindical anunció que los obreros mecánicos envíen un delegado para que represente á todos los obreros ingleses en las grandes demostraciones que harán los obreros en París.

En París. Paris 1.º.—El aspecto de esta poblacion es el que ofrece habitualmente.

Todas las tiendas se encuentran abiertas y nada indica el temor de que pueda surgir ninguna complicacion.

En todos los oficios se trabaja como de costumbre.

Las huelgas son muy escasas y en actitud pacifina.

El periódico La Paix aconseja á los trabajadores á que no sigan el ejemplo de los obreros españoles y belgas.

Paris 1.º.—Las noticias recibidas hasta ahora de los departamentos son tranquilizadoras.

En la mayoría de las capitales se han reanudado hoy los trabajos como en tiempos normales. No se tiene noticias de que hayan ocurrido incidentes desagradables.

En el Havre y distritos mineros de Bessegues y Decazeville, los obreros han concurrido al trabajo.

En Lyon reina grande animacion, pero afortunadamente no ha ocurrido ninguna clase de desórdenes.

En Roma. Roma 1.º.—Esta capital ofrece un aspecto tranquilo, trabájase como de costumbre.

Existe la creencia de que en el meeting obrero que hoy debe verificarse no darán motivo para ninguna clase de desórdenes.

La dinamita. Paris 1.º.—(12:15 tarde).—Urgente.—Sigue reinando tranquilidad.

En estos momentos acaba de estallar un cartucho de dinamita colocado cerca de los Campos Eliseos.

El gobierno redobla las precauciones. El cartucho reventado no ha causado ninguna desgracia.

Los autores de este atentado son desconocidos.

